

さる10月31日、兵庫県農業賞を県公館で受賞しました。式典では井戸知事より感謝と激励の言葉をいただき、感無量でした。農業賞受賞は名誉なこと、これも県・普及所や神戸市・JA・直売所を支援してくださった方たちや共に新しい事業、作物に取り組んでくださった町内各農家の皆様のご支援あってこそその受賞と思っております。心よりお礼を申し上げます。

農業賞の内示があったときは驚きました。農業経営を守るため様々な方法を試し研究実践してきましたが、どれも開発途上であり完成したものとは言えないからです。しかし私の進んできた道が評価され、新たに農業を志す人たちに

希望を与えることができるならばとお受けしました。大沢町の農業を盛んにするためには農産物を栽培する担い手を育てていかねばなりません。そのためにも町の皆様の力をお借りし、スイートコーン、ちぢみほうれんそう、有馬山椒などを、大沢ブランドに育て上げ、新規に農業を始めようとしている若者に希望を与えたいと思っております。

私もそろそろ高齢と呼ばれる年齢となってきましたが、受賞に恥じないようこれからも新たな技術への挑戦や、新たに農業を志す若者たちへの応援を続けていきたいと考えています。今後とも皆様方のご支援、ご指導のほどお願いいたします。
藤本喜郎

光山だより

農業を志す若者を支援したい！
県農業賞受賞

2月号 発行
大沢地域のまちづくり
協議会広報部
<http://www.ozo.jp>



自治会だより

河川改修は、上大沢口近辺で現在改修中の工事に加えて、沢仁橋から平橋間の改修を予定しています。これは、伐採した竹の置場所と処分を地元協力することで実現できることとなりました。これにより、竹林崩落とそれに伴う護岸崩壊の進行を食い止めることが期待されます。

お知らせ

大沢幼稚園再開

平成28年4月より再開
4歳児3名入園予定

去る2月21日、北神戸田園スポーツ公園でJAの合併15周年記念のイベントで「食いしん坊マラソン」が開催されました。1000人余りが参加しました。

食いしん坊マラソン

食いしん坊マラソン大会」が間寛平さんをゲストに迎え、1000人余りが参加して盛大に行われました。

食いしん坊マラソン

食いしん坊マラソン大会」が間寛平さんをゲストに迎え、1000人余りが参加して盛大に行われました。

ほごい大沢

2月4日は節分。あちらこちらで「鬼はそと、福はうち」と豆が飛び交った。当然福は内に寄ってきただけだ。ところが孫に読んでやった昔話。家族に先立たれてひとり住まいのおじいさんが寂しさから「鬼はうち、福はそと」とするとどこにも行き場のなくなった鬼さんたちが沢山のごちそうを持っておじいさん家に大集合。おじいさんはそれから毎年「鬼はうち、福はそと」と鬼さんたちをうけいれたとき。

（O記）



振り込みサギにご注意

これだけ注意されても依然増え続ける「振り込めサギ」次々と新しい手口にコロッと騙されるあなたもまさかと思いますが……

絵：小西恵子

生き甲斐は寒さですよと寒椿
寒椿雪にも色を失わず
喪の家を見下ろして咲き寒椿
畑焼きて土もほぐれていとうれし
棟上げの槌音響く春立つ日
寒椿落つる音なく色あせて
春近し髪をも少しみじかめに
立春や少し明るき紅を買ふ

ちが 昭
三恵子
正子
純子
たみ子
秀子
弘枝

町民の動き

1/28日西原 小林 悟様 80歳
おみやみ

行事予定

- 3/1 光山だより編集委員会
- 3/2 体協役員会
- 3/3 消費者トラブル防止講演会
- 3/4 大沢里づくり地域協議会
- 3/9 婦人会定例役員会
- 3/10 ふれあい昼食会
中学校卒業式
- 3/11 大沢つ子応援団運営委員会
- 3/13 大沢婦人会・女性会総会
- 3/15 自治連合会役員会
- 3/20 ヨガ教室 ちばくと
- 3/24 小学校卒業式

大沢町 地域事務局 掲示板



神戸ルーシュの活用

今年も「ファクトリー」シン」さまのご協力により、3月上旬から「ショートケーキ」と「ロールケーキ」が販売されることとが決められました。なお店舗により品目・販売日の限定があります。

また、神戸学院大学栄養学部生のご協力のもと、加工品のレシピ提案にも着手することが決まり、2月22日の農場見学からスタート、4月以降各種イベントなどでのお披露目を予定しています。

いちご狩りタクシー運行中

大沢のフレッシュいちご収穫体験」として、谷上駅を出発点とした観光タクシーが5月まで運行されています。お知り合いの方にも教えてあげてください。なお、問い合わせ・申し込みは北神急行電鉄 078-581-1070 となります。

カフェオリーブイベント

農の魅力発信事業の一環として、3月3日いちご狩りを組み合わせた、創作いちごデザートイベントが開催されます。

学校園PJ



1月29日に、教育委員会の担当部門と話し合える機会を作り、今後の進むべき行動などについて意見交換の場を持ちました。大沢町の提案要望内容により、関連性をもつ周辺地域や学校関係者の意見も組み入れた上での将来展望となることから、予想以上に時間がかかると思われる。しかし現在の児童生徒数と就学予定児童数を考えたとき、早急に解決しなければならぬ事案です、住民一丸となって取り組んでいきます。

空き家対策PJ

大沢町への移住希望者が、その意向を簡単に登録できるシステムが必要であると考え、現在協力体制を構築している淡河町のシ



ステムを利用し、大沢町ホームページ上に登録専用画面を開設する計画を進めています。地域間における情報の一元管理と共有化の両面から調整を行い、新住民の受け入れ態勢整備と児童生徒数の増加に向けて取り組んでいます。

交通PJ



3回目の試験運行を開始するにあたり、2月8日に関係部門による打ち合わせ会を実施、運行ルートや乗降場所などについて、各地域内に入り込めるよう見直し、車両も狭小道路に対応できるように9人乗りワゴン車を使用するなど、より利用しやすい運行内容となるように準備しています。今回の試験運行結果は、住民の生活環境改善と、交通手段確保に向けて重要な位置づけとなりますので、多くの方々の積極的な利用をお願いします。詳細は追って広報させていただきます。



農村体験

豆蔵へのついでに味噌づくり

2月20日(土) 大沢地域福祉センターで、5家族12名(内4名が子供)の方が豆腐づくりに挑戦されました。もちろん、豆腐は大好評。おからも、そして濃厚な豆乳は大絶賛！なんと想定外の自家製味噌までファンができました。売れるかも？ それらにもまして、一番好評だったのは：

- 以下、参加者アンケートより)
 - とても町を大切にされていると感じました。(60代女性)
 - スタッフの男性も女性も気持ちよく、ご奉仕？(参加)されているのが良い。(60代男性)
 - 地域のみなさんがとてもあたたかく、子供連れでしたが、とても安心して参加することが出来ました。大変お世話になりました。(30代女性)
 - 働いている人も皆さん明るくて素敵な方が多く楽しかったです。(30代男性)
 - ウエルカムな雰囲気が好きです。(30代女性)

子供たちも豆腐づくりに参加し、高齢者やスタッフもそれを見守るように手を添えたり、初めて出会った人も昔からの知り合いのように親しく話している光景が印象的でした。新たな大沢ファンの方々の出会いのあった一日でした。移住希望のご家族も。

消防団だより

北防災の賞「受賞

去る1月23日、有馬グランドホテルにおいて、北防災の賞の表彰式が行われ、北消防団より4名が受賞し、大沢支団より芝山秀晴分団長が受賞しました。



この賞は、北区自治連合協議会と北防火安全協会が、長年地域の安全安心のために貢献している消防団員に贈るもので、毎年1月に実施されております。今回は、受賞者を代表して、芝山分団長が謝辞を述べましたが、決意も新たに、より一層消防団活動に取り組んでいくことを誓いました。

県消防操法大会訓練実施中！
3日に1回、厳寒の午後8時から10時まで、フルーツフラワーパーク前の特設訓練場において、訓練を重ねております。まだまだ先は長いですが、一歩ずつ着実に訓練も進み、8月の大会での優勝を目標に、選手一同頑張っておりますので、町民の皆さんも、ぜひ激励をお願いします。



かわいい積載車

2月より二分団一班的積載車更新に際し、軽自動車の積載車が入りました。狭い道でも活躍できる利点がありますので、大沢町の様な農村部では最適ではないかと思えます。また、訓練等の機会にご覧になってください。

小西元八



今年の山田錦生産について

ここ数年の特別酒ブームによって、酒造好適米「山田錦」の需要が増加傾向として推移してきました。これにより「山田錦」栽培に取組む府県が増加し、現在では30以上の府県で栽培が行われております。土壌特性や気候風土の面から、兵庫県産がまだまだ優位であることにおいては間違いありませんが、今一度高品質の「山田錦」栽培に取り組み、酒造会社との絆を深めていかなければなりません。大沢町を含む地域の土壌診断分析の結果から、ある特定成分「ケイ酸・腐植」の不足傾向が顕著にみられることが判明しています。山田錦部会として、2月2日に栽培

小学校冬季野外学習

山田錦部会 石井保行

(一日目)
今日は、初めてスキーをして楽しかったです。すべるのは簡単だったけど、止まる「ハ」字にして中の方に体重をかけるのが難しかったです。リフトも楽しくて、高い所から降りる時、一回もこげずにすべることができて、よかったです。明日も楽しみます。

(二日目)

今日は、カーブの練習をしました。曲がる時は、曲がりたい方向と逆の方向に体重をかける、曲がります。最後は、一回もこげずにすべることができて、よかったです。カーブもかなり上手になったと、自分では思います。



ゲーム大会の慎平君のダンスがおもしろかったです。また、スキーをしいきたいなと思えました。楽しかったです。長坂亜由美

2月24日上大沢ふれあい会館に於いて、ふれあい喫茶の全体会を開催しました。年に1度の全体会、今年は明石から「丸々亭おはぎ」さんに来ていただいたて落語を楽しんでもらいました。68才から落語を始められたと聞きびっくり、今年で9年目だそうです。外は北風が吹く寒い日でしたが、会館の中は春の花が咲き、おはぎさんの流暢なおしゃべりに皆さん心も体もほっこりするよう楽しい時間が流れました。また、おはぎさんから元気もいただきました。

お花も武長先生のご協力できれいに飾ることができました。ご協力いただきましたスタッフの皆様ありがとうございました。稲生芳子

